

La MRC de La Haute-Yamaska appelle les citoyens et organisations à déposer des projets en économie circulaire

Granby, le 9 octobre 2025 – Un tout premier appel de projets en économie circulaire et réduction des matières résiduelles voit le jour en Haute-Yamaska. Son objectif est de mobiliser les citoyens et les organisations à instaurer des projets favorisant de nouvelles initiatives de réduction à la source, de réemploi et d'optimisation des ressources. Ainsi, entre le **14 octobre et le 8 décembre 2025**, les organisations à but non lucratif (OBNL), associations de voisins, coopératives, groupes de citoyens et entreprises privées sont invités à concevoir de nouveaux projets favorisant une consommation plus responsable en Haute-Yamaska.

La MRC souhaite stimuler sur son territoire une économie dite « circulaire » qui cherche à prolonger et optimiser l'utilisation des ressources lors de l'extraction, la production, la distribution et l'utilisation des objets. Partager des objets dans un quartier, les réemployer en favorisant les dons et la revente ou bien réparer les articles endommagés, permet de réduire l'achat de marchandise neuve. Ces stratégies visent à retrouver un meilleur équilibre avec les capacités limitées de la planète à fournir les ressources.

Initiatives visées par l'appel de projets de la MRC de La Haute-Yamaska

- Réduire la consommation de ressources;
- Augmenter la fréquence d'utilisation des objets (économie de partage, location);
- Prolonger la durée de vie des objets (réparation et remise à neuf, don et revente);
- Implanter de nouvelles habitudes de consommation responsable dans la communauté;
- Soutenir des initiatives communautaires contribuant à une réduction de la génération de matières résiduelles.

Par exemple, un OBNL pourrait être porteur d'un nouveau projet de joujouthèque ou bien d'un atelier de réparation d'objets du quotidien. Une entreprise pourrait se procurer un équipement lui permettant de transformer ses retailles, normalement vouées à l'enfouissement, pour les réintroduire dans sa production.

Au total, 150 000 \$ sont prévus pour cet appel de projets en économie circulaire sur un horizon de trois ans. Pour cette première année, l'aide financière totale accordée est de 50 000 \$. Cette somme sera répartie entre les projets sélectionnés, en fonction du nombre retenu et de la qualité de ceux-ci. Le budget total d'un projet soumis doit être au minimum de 5 000 \$ et l'aide financière maximale versée est de 15 000 \$ par projet.

Ce projet est réalisé grâce au gouvernement du Québec dans le cadre du volet Développement territorial du Fonds régions et ruralité.

Pour consulter tous les détails de l'appel à projets ou déposer un projet :

<https://www.genedejeter.com/appelprojets/>

– 30 –

Source:

Isabel Coulombe
icoulombe@haute-yamaska.ca
450 378-9976, poste 2276
Coordonnatrice aux communications
MRC de La Haute-Yamaska